

# „Schiller lockt“ Franzosen ins Geiseltal

Delegation aus der Partnerstadt Bois d'Arcy zu Besuch in Müchelner Region - Vielfältiges Programm



Ein Gruppenfoto auf dem Müchelner Markt zur Erinnerung an den Besuch.

Mücheln. Seit vielen Jahren unterhalten die Bürger der Stadt Mücheln enge freundschaftliche Beziehungen zu den Bewohnern ihrer Partnerstadt Bois d'Arcy. Die positiven Erfahrungen der kulturellen Austausch seit 1998 animieren immer größere französische Gruppen, das Nachbarland bei Freunden zu entdecken.

In diesem Jahr bot das Partnerschaftskomitee vom 10. bis 13. November Kultur als universales Phänomen an, es reichte von „Hochkultur“ über Laienkunst bis hin zur Faschingsveranstal-

tung. Anlässlich des Schillerjahrs sollte unseren Gästen die klassische deutsche Literatur nähergebracht werden.

Friedrich Schiller wurde auch deshalb in den Mittelpunkt gestellt, weil er direkt deutsch-französisches Miteinander gelebt hat. Zahlreiche seiner Werke hat der berühmte Deutsche selbst ins Französische übersetzt. Er erhielt einst die französische Staatsbürgerschaft, ohne je in Frankreich gewesen zu sein. Folgend dem Logo „Schiller lockt“ sind 55 Gäste mit ihren Gastfamilien nach

Weimar gefahren, um dort gemeinsames Ideengut zu erkunden. Am nächsten Tag ging es weiter auf Schillers Spuren nach Bad Lauchstädt mit einer Führung in französischer Sprache durch die Historischen Kuranlagen und das stimmungsvolle Ambiente des Goethe-Theaters.

Im Rahmen des Müchelner Kulturmonats besuchten die Gäste die Ausstellung mit Werken kreativ schaffender Einwohner der Verwaltungsgemeinschaft im Bürgersaal. Laienkünstler aus Bois d'Arcy beteiligten sich mit Exponaten aus dem Bereich Malerei, die bis zum kommenden Frühjahr in der Rathausgalerie zu sehen sein werden. Das weitere Besuchsprogramm sah vor, am Müchelner Fasching des NKC teilzunehmen, um den französischen Freunden einen weiteren Aspekt kultureller Vielfalt in Deutschland zu zeigen. Fasching beziehungsweise Karneval gibt es in

Frankreich nicht. Deshalb war das Interesse der Gäste an der Veranstaltung besonders groß, um einen Einblick in die historischen Traditionen unserer Region auch beim Feiern zu bekommen.

Wir waren besonders erfreut, dass die Landtagsabgeordnete Nicole Rotzsch unserer Einladung gefolgt war. Sie konnte so gelebte deutsch-französische Freundschaft kennen lernen. Diese Einblicke, ebenso wie die Teilnahme am Kulturmonat und die Begegnung mit Schiller und die Befahrung der Orte der Verwaltungsgemeinschaft mit einigen Informationen über deren Besonderheiten, sind unserer Meinung nach prägend für die Herausbildung eines europäischen Verständnisses, das wir im Rahmen unserer Vereinstätigkeit anstreben.

Wir bedanken uns bei der Staatskanzlei Sachsen-Anhalt für die finanzielle Unterstützung dieses Projektes.

**Partnerschaftskomitee  
Mücheln/Geiseltal e.V.  
Der Vorstand**